

Abrechnung des Kredites zum Redesign der Website der Gemeinde Beringen

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Der Gemeinderat unterbreitet Ihnen die Abrechnung des Kredites zum Redesign der Website der Gemeinde Beringen.

1. Ausgangslage

Die Website der Gemeinde Beringen wurde im Jahr 2006 erstellt. Der Einwohnerrat bewilligte am 9. Dezember 2014 einen Kredit von CHF 35'000.00 für das Redesign dieser Website einstimmig.

Ziel war ein Neuaufbau um die neuen Technologien zu verwenden sowie neue Bedürfnisse abdecken zu können:

- Optimierung für Smartphones, Tabletcomputer etc.
- Behindertengerechte Website
- eGovernment ermöglichen
- aktuelle Informationen versenden

Mit dem Einsatz dieser Technologien sollen

- die Information von Einwohnerinnen und Einwohnern verbessert werden;
- durch die Unabhängigkeit von Geräten der Zugriff zu den Informationen erleichtert werden;
- mit elektronischen Formularen Abläufe für Kunden wie auch für die Verwaltung erleichtert werden;
- die Nutzung der Website für Personen mit einer beeinträchtigten Wahrnehmung ermöglicht werden.

2. Projekt

Im ersten Quartal 2015 wurden verschiedene Angebote eingeholt. Am 15. Juni 2015 entschied der Gemeinderat, den Auftrag für das Redesign der Gemeinde-Website der Firma SOLUTION.CH aus Winterthur zu vergeben.

Das Projekt konnte entsprechend der Planung abgewickelt werden und Mitte Februar 2016 war es so weit, dass die neue Website der Gemeinde Beringen frei geschaltet werden konnte. Die neue Website ist jetzt unter den beiden Adressen **www.beringen.ch** sowie **www.beringen.swiss** abrufbar.

Im Verlaufe des Projektes wurde festgestellt, dass es sinnvoll wäre, gleichzeitig mit diesem Redesign auch noch eine Beringen-App aufzubauen, mit welcher zusätzliche Wünsche abgedeckt werden können.

3. Ergebnis

Die gesteckten Ziele konnten erreicht werden.

Die neue Website ist sehr benutzerfreundlich gestaltet und bietet vielfältige Möglichkeiten. Regelmässig werden Newsletter erstellt, welche abonniert werden können. Die Vereine,

Organisationen und Firmen können ihre Eintragungen und Veranstaltungen selbst hinterlegen. Die technische Umsetzung ist so, dass die Website unabhängig der verwendeten Geräte optimale Auflösungen nutzt.

Mit der zusätzlich entwickelten App können aktuelle Meldungen und Veranstaltungen einfach auf Handys eingesehen werden. Ebenso können Meldungen abonniert werden, damit man über wichtige Ereignisse automatisch informiert wird (Abstimmungsergebnisse, Veranstaltungen, Papiersammlungen etc.).

Die Konzeption der neuen Website ermöglicht das Arbeiten mit elektronischen Formularen. Zurzeit wird geprüft, welche Formulare erarbeitet werden sollen.

4. Abrechnung

	Budget	Abrechnung
Bewilligter Kredit	35'000.00	
Redesign Website		24'450.00
Grafische Aufwendungen		6'569.10
Aufbau der Beringen-App		8'857.00
Kosten	35'000.00	39'876.10

Durch die Erweiterung des Auftrages mit der Beringen-App konnte der budgetierte Betrag nicht ganz eingehalten werden. Speziell der Aufbau für mehrere Betriebssysteme (iOS und Android) führte zu höheren Kosten.

5. Antrag

Gestützt auf die vorstehenden Ausführungen beantragt Ihnen der Gemeinderat die Abrechnung "Redesign Webseite Gemeinde Beringen" mit Gesamtkosten von CHF 39'876.10 zu genehmigen.

Namens des Gemeinderates Beringen

Der Präsident:

Der Schreiber:

Hansruedi Schuler

Florian Casura